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令和 4年度 第 4回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 2回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 7月 4日（月）・午前 9時 30分～11時 20分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 3 回幸学習館運営協議会議事録案  

2 チラシ 

 

 

１ 会長あいさつ 

  またコロナが増えてきた。子どもおやつ作り講座など、控えているが、順調に終わらせたい。 

   

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ◦落語会について 6/11（土）13：30～（報告） 
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    かわせみ祭のオープニングとして開催した。音が聞き取りにくかったとの声があった。マ

イクの高さを調節するなど、検討していきたい。今回は、演者さんとのマイクの調整が出

来なかった。 

       

   ◦かわせみ祭について（報告） 

    全体的に段取りとしてはスムーズにできたと思う。作品展示の時のお当番の際には、大変

お世話になりました。舞台発表は、沢山の観客が来てくださった。進行等は滞りなく進ん

だと思われる。 

      

   ・地域学校協働本部事業について 

     山田→若葉台小学校で 6/8（火）、6/29（火）に、放課後子ども教室を開催した。次は 7/6

（水）に行う予定となっている。第九中学校の学校運営委員会を本日行う。   

    大竹委員→南砂小学校の 6 年生が商店街の見学があるので、商店街の人の紹介をしてほし

いとの連絡があったので、栄町商店街の組合長さんを紹介した。放課後子ども教室では、

ジャガイモの重さをあてる、「グラムでドン」というゲームを行った。  

       須﨑委員→幸小学校では、6 月にうちわ作りを行った。7 月は七夕かざり、8 月はスーパー

竹とんぼを行う予定となっている。 

      

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 3 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

  ・平和都市宣言３０年記念事業について  

  ビデオ上映「新編・異国の空の下で」7/30(土)14:00～16:00 

    パネル展 7/27（水）～8/1（月） 

    竹内委員→ビデオ上映を 1 時間行った後、戦争体験記を大根田委員と近隣の中野幸江さん

からいただく。2 人で持ち時間は 50 分で、Q&A 方式でお二人に話してもらう。  

    参加できる委員：西村委員、伊藤委員、大竹委員、長原委員、竹内委員、須﨑委員、大根

田委員。学芸大学の学生さん 3 人も参加する。（加藤（み）さん、堀内さん、入戸野さん） 

     

・かわせみカフェについて  12/10(土) 

 柴田→今日は、学芸大学の学生が 9 人、プレゼンのため来館した。(阿部さん、武井さん、

川上さん、岡田さん、加藤（彩）さん、入戸野さん、加藤（み）さん、堀内さん、吉原さ

ん)  

 阿部さん→パワーポイントで説明 

ねらい→異世代交流、地域交流、平和、クリスマス、楽しみながら学ぶ。 
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    武井さん、川上さん→●実習室：カフェ 

     クリスマスツリーの飾り付け、世界のクリスマスの伝承・祝い方・サンタクロースの違

いを展示する。飲食は可能か。竹内委員→今の段階では難しいと思う。柳→1 か月前に

なったら判断したい。   

    岡田さん、加藤（彩）さん→●和室：工作 

     まつぼっくりツリー、ポップアップカードの作成。事前に学生で土台を制作しておく。

大根田委員→土台となる丸い木を 100 個ほど用意する。柴田委員→まつぼっくりは大学 

     構内で集める。  

    入戸野さん、加藤（み）さん、堀内さん→●第一教室：平和関連の絵本の読み聞かせ、模

造紙による展示をする。平和都市宣言 30 周年の展示の際のパネル等の借用は可能か。 

     柳→柴崎学習館の楢崎委員に聞いてみる。◦入戸野さん→パネルの文言を子ども向けに変

更することは可能か。せんそう体験記を参考にしたい。柳→それも楢崎委員に確認する。 

       入戸野さん→当日使用する本を図書館で特別貸し出しで借りることは可能か。柳→一般

貸し出しで大丈夫だと思う。◦入戸野さん→一般貸出で借りる本の一覧をお知らせする。

声を出しで行うワークショップは可能か。竹内委員→普通にしゃべる感じならいいと思

う。柳→マスクをしてもらえばいいと思う。柴田委員→楢崎委員と話を直接したい。竹

内委員→7/30（土）に楢崎委員が来るので、詳しいことを相談したい。柴田委員→7/30

（土）に参加する学生が楢崎委員と直接相談する。      

     阿部さん、吉原さん→●講堂：むかし遊び  前回のかわせみカフェを踏襲する。おはじき・

めんこ・だるま落とし・竹とんぼなど。用具を大根田委員からお借りしたい。→大根田

委員から了承をいただく。  

    阿部さん、吉原さん→●ロビー：①スタンプラリー  入場時にグリーティングカードを渡

し、各部屋でシールを集めて、お菓子と交換する。 

     ②短歌 

     平和・クリスマスをテーマにあらかじめ作成しておいた上の句に、来場者に下の句を書

いてもらい、ロビーで回収する。上の句を地運協さんで作成してもらいたい。テーマは

平和とクリスマスとなっている。伊藤委員→10 月の地運協で持ち寄るのはどうか。◦阿

部さん→掲示はどのようにしたらよいか。伊藤委員→パネルに色模造紙を張り、その上

に短歌を並べたらどうか。 

    その他 

     竹内委員→実習室へのお誘いの仕方はどうか。武井さん→スタンプラリーで動線を作る。  

       伊藤委員→時間は一日通しとなるか。柳→一日通しでいいと思う。柴田委員→現時点で 

     は一日通しで、時間は 10:00～15:00 を考えている。全プログラムとも一日通しで考えて 

     いる。万が一のため、午後のみの場合も想定している。 

     柴田委員→以前、大根田委員の私物のポップコーンの機械のふたを学生が破損してしま

った。今後、機械を使用するようであれば大学で用意する。11/10（木）に、大学で打ち
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合わせをしたいので、ご都合にいい方にお越しいただきたい。 

         

・ママビクス＆ベビーマッサージについて  

  9/6、9/13、9/20、10/4、10/11、10/18（火）13:30～14:30 

  根本→7/26（火）が受付開始となる。 

 

  ・子どものおやつ作り教室について 

   7/23、8/6、8/20（土）9:30～12:00 

   根本→すでに定員いっぱいになっている。 

  

４ 各委員より報告 

    柴田委員→前回の地運協で 7/5（火）に防災アカデミーを行うと言ったが、延期になり、 

        7/14（木）18:00～19:30 に Zoom で行うことになった。前半は、立川市ボランティアネ 

ットの方の講演、後半は、防災に関するワークショップとなっている。関心のある方は、 

ご連絡くだされば、後日 URL をお送りする。柳→その時間帯は、幸学習館の部屋は埋ま 

っているので、受講されるかたはご自宅でお願いしたい。   

    高橋委員→7/30（土）10:00 より子ども食堂を開く。今、夏体験ボランティア、学校ボラ 

        ンティアを募集している。 

      

５  その他 

・次回の開催日：9 月 5 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室     

  

 

 

 

     

 

     


